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Abstract (en)
The heat exchanger consists of a series of horizontal radiant tubes (1) connected to vertical manifolds (2, 3) attached to water feed and return pipes
(5, 7). One of the two manifolds is made from two linked tubular ducts (8, 9) joined at the top by a connecting piece (10). The second duct (9) of the
two is connected to the horizontal tubes and is closed at its lower end, while the first is connected via a sleeve (13) and a flexible connector (14, 16)
to one of the feed and return pipes. The other manifold has a duct connected via a sleeve at its lower end to the other feed or return pipe.

Abstract (fr)
L'échangeur de chaleur du type radiateur pour installation de chauffage central comprend plusieurs éléments tubulaires radiants horizontaux (1)
connectés à un collecteur vertical (2) d'alimentation en eau et à un collecteur vertical (3) de récupération d'eau. L'un des collecteurs (2) (3) est
constitué d'un premier conduit tubulaire (8) et d'un second conduit tubulaire (9) connectés hydrauliquement l'un à l'autre en partie supérieure par
un raccord (10). Le second conduit (9) est connecté aux éléments radiants (1) et est obturé en partie inférieure et le premier est relié depuis un
embout de raccordement (13) à l'un des deux piquages (4), (6) par l'intermédiaire d'un flexible (14), (16) avec raccord terminal (15), (17). L'autre
collecteur est constitué d'au moins un conduit tubulaire relié hydrauliquement depuis un embout de raccordement (13) en relation hydraulique avec
son extrémité inférieure, à l'autre piquage par l'intermédiaire d'un second flexible avec raccord terminal. <IMAGE>
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